

II.

T a f e l.

Bauart in der Schweiz.

In dem größeren Theile der Schweiz wohnen die Landleute ungleich bequemer, wenigstens in geräumigeren Wohnungen, als in vielen anderen Ländern; zwar sind die meisten schweizerischen Bauernhäuser nur von Holz gebaut, aber gewöhnlich groß, mit mehreren Gemächern und immer sehr reinlich. In manchen Gegenden sieht man sehr hübsche, niedliche Bauernhäuser von Fachwerk. Beinahe in jedem Theile der Schweiz herrscht aber eine eigene, etwas verschiedene Bauart, je nachdem es das Land mit sich bringt; überhaupt aber zeichnen sich die Bauernhäuser in den meisten Gegenden der Schweiz durch ihre Größe aus, wie wir auch an dem vorliegenden Beispiele sehen.

Fig. 1. Ein Schweizer = Bauernhaus.

Das auf der hieher gehörigen Tafel abgebildete schweizerische Bauernhaus ist eines aus dem Kantone Unterwalden, der doch einer der ärmsten Kantone der Schweiz ist, und dessen Einwohner träger und